

0% COMISIÓN POR APERTURA
BONO DE HASTA \$30,000 **BONO DE HASTA \$10,000**

TOYOTATHON
LA PROMOCIÓN DE TUS SUEÑOS

TOYOTA CULIACÁN

Premier

781 61 61

\$15 PESOS

NOROESTE 45 ANIVERSARIO

JUEVES 8 DE NOVIEMBRE DE 2018 CULIACÁN, SINALOA AÑO XLVI NO. 16742 \$15.00 NOROESTE



EL ARTE DE LA NECESIDAD

La necesidad de llevar el pan a la mesa obliga a que algunos hagan gala de creatividad, como este "Transformer" que recorre las calles en busca de algunos pesos.

Foto: Noroeste / Nancy Juárez

CULIACÁN

POR LA PAZ

Trabajar en la construcción de paz a través de cualquier organización civil llaman a jóvenes que participan en el Décimo Primer Congreso Nacional Universitario de Debate. **8B**



EXPRESIÓN

UN TALENTO INTERNACIONAL

La modelo sinaloense, Emilia Bryan es portada de la revista Harper's Bazaar. **4C**

EXIGIMOS JUSTICIA

PARA NUESTROS PERIODISTAS AGREDIDOS

NOMBRE ?

1684 DÍAS DE IMPUNIDAD



CRISIS TRICOLOR

El PRI en Sinaloa se hace 'chiquito'...

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

El PRI de Sinaloa está en crisis... y avizora tiempos peores.

La otrora principal fuerza política de la entidad achica su nómina, reduce sueldos, congela plazas, cancela rentas de oficinas.

Y es que los comicios del 1 de julio impactarán las finanzas del tricolor para el próximo año, con una disminución de 7.3 por ciento del presupuesto.

De acuerdo con el Anteproyecto de Presupuesto para 2019, aprobado por el Consejo General del Instituto Electoral del Estado el 29 de agosto, al PRI corresponderán 29 millones de pesos para su gasto ordinario.

Esto representará una disminución de 2.3 millones respecto a lo que ejerció en 2018, que fue por el orden de los 31.3 millones, según un comparativo de Noroeste.

La debacle priista impactará los flujos del partido. Y es que sus cuadros tendrán ahora menos acceso a las bolsas presupuestales del Gobierno federal, de los municipios grandes, las cámaras legislativas.

De ser mayoría en la Legislatura local ahora es minoría, con ocho curules, y ya no controlan

A partir de 2019, el tricolor dejará de recibir 2.3 millones para su gasto ordinario. A ello se suma que casi toda su clase política quedará fuera de los presupuestos.

“El recorte y el ajuste que se va a hacer no sólo va a ser en el Comité Directivo Estatal, sino también en los sectores, las organizaciones y en los comités municipales, hay muchos cargos que ya son honoríficos”.

Carlos Gandarilla García
Ex dirigente del PRI

el presupuesto del Legislativo.

Desde el 1 de noviembre, asimismo, dejó de ser gobierno en las principales ciudades: Culiacán, Mazatlán, Ahome, Guasave.

A ello se suma la derrota en el Senado, el Congreso federal y viene una repercusión mayor: desde el 1 de diciembre habrá cambios en las delegaciones federales, con el arribo a la Presidencia de Andrés Manuel López Obrador.

Este escenario llevó al PRI, ahora en proceso de renovación de dirigencia, a tomar decisiones financieras.

De acuerdo con información

oficial, las rentas de oficinas de organismos filiales como Icadep, Fundación Colosio y CNOP, el sector popular se cancelaron. Ya no se renovaron los contratos.

De hecho el personal de la CNOP ya se trasladó a las oficinas centrales de Bulevar Madero, en el centro de Culiacán. El mismo destino correrán el resto de organismos y sectores que pagan rentas.

Aunque desde la llegada de Carlos Gandarilla García al PRI se bajaron sueldos de mandos directivos, se quitaron celulares y se restringieron vales de gaso-

lina, entre otras medidas.

"Ese esfuerzo no es suficiente y menos con el escenario que se presenta en este momento donde vamos a tener una reducción significativa de las prerrogativas", advirtió Gandarilla García a Noroeste, en la víspera de su dimisión al PRI.

La instrucción que operó Gandarilla antes de dejar el cargo fue la de ejecutar un ajuste importante en la nómina, los gastos, las rentas y el manejo de todos los recursos.

"El recorte y el ajuste que se va a hacer no sólo va a ser en el Comité Directivo Estatal, sino también en los sectores, las organizaciones y en los comités municipales, hay muchos cargos que ya son honoríficos".

"Sí puedo adelantar un impacto fuerte el tema de la reducción de la nómina", resaltó.

El Plan de Austeridad del PRI implica, en suma, "hacerse más chiquitos, más pequeños y ser más eficientes".

MAESTRA ASESINADA

Exigen en el Congreso que la Fiscalía dé con asesinos de Aída

JOSÉ ALFREDO BELTRÁN

A una sola voz, diputadas de todos los partidos exigieron a la Fiscalía General del Estado castigo para el asesino de Aída Rodríguez Campaña.

El crimen de la maestra del Cobaes, desaparecida el 1 de noviembre y encontrada sin vida el lunes 5, ha cimbrado a la opinión pública.

El contexto que rodea su historia, a partir de versiones de amigos y familiares, es el de una mujer que sufría violencia de su expareja, y estaba amenazada de muerte.

Aída tenía una hija de 7 años, que quedó en la orfandad.

A la tragedia se suman revelaciones de que la docente había solicitado cambio de adscripción en el plantel en que laboraba, sin recibir el apoyo.

Y es que para ganarse el sustento tomaba 26 kilómetros de carretera de Culiacán a la sindi-

catura de Villa Adolfo López Mateos, conocida como El Tamarindo, donde estaba el Cobaes 28.

Compañeros de Aída, como José Ángel Beltrán Rentería, revelaron que Aída había solicitado cambio a Culiacán, cuando se dio una oportunidad de horas en un plantel de la ciudad, pero autoridades del Cobaes y del SNTE 53 no la escucharon.

En la tribuna del Congreso diputados de Morena, PT, PRI, PAN y PAS condenaron el homicidio.

Y exigieron cuentas al Fiscal Juan José Ríos Estavillo.

Flora Isela Miranda Leal, de Morena, y Mario Rafael González, del PT, fustigaron en concreto las omisiones oficiales que rodean esta historia, que terminó en tragedia.

Miranda Leal manifestó que las alertas de género deben aplicarse desde que una mujer es amenazada.

“Me solidarizo... porque en un tiempo también fui levantada y golpeada y sé lo que se siente; afortunadamente estoy aquí para contarlo”.

Flora Isela Miranda Leal
Diputada de Morena

"Me solidarizo con ellas porque en un tiempo también fui levantada y golpeada y sé lo que se siente; afortunadamente estoy aquí para contarlo", relató la morenista.

Miranda Leal conminó a todos los diputados a no contribuir a ser "tapadera de nadie".

Gloria Himelda Félix Niebla, del PRI, exclamó que es válido el reclamo de "¡Ni una más!", que



Diputadas como Angélica Díaz exigen a la Fiscalía una investigación inmediata que dé con los asesinos de la maestra del Cobaes.

grita la sociedad.

Pero pidió no regatear la voluntad política del Gobernador Quirino Ordaz Coppel al haber admitido la declaratoria de Alerta de Género para Sinaloa.

"Por supuesto que reprobamos este artero asesinato, de una mujer dedicada a la docencia, de Aída Rodríguez Campaña".

"Nos sumamos a la protesta, de que la Fiscalía dé resultados, que dé resultados con eficacia, transparencia", subrayó Gloria Himelda.

La fracción del PRI, aseguró, estará muy pendiente de que se esclarezca este homicidio.

Roxana Rubio Valdez, del PAN, demandó al Gobernador implementar de una vez por todas las medidas que erradiquen el feminicidio.

"Que la Fiscalía haga su trabajo, y que el crimen no quede impune, y se aplique con rigor la ley", demandó.

Angélica Díaz Quiñónez, del PAS, sostuvo que este crimen ha calado hondo en todas las familias de Sinaloa.

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos urgió a revisar los resultados obtenidos a partir de la declaratoria de la Alerta de Género que se emitió en Sinaloa.

Foto: Cortesía